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RÉSUMÉ. Dans cet article la pose de rivet auto-poinçonneur a été simulée. La précision des 
résultats dépend directement du choix de comportement ainsi que de la précision des 
paramètres matériaux. Nous avons choisi d’utiliser un modèle de type élasto-plastique 
endommageable. L’endommagement ductile est pris en compte au travers du modèle de 
Lemaitre. Les paramètres matériaux, i.e. lois d’écrouissage et d’endommagement, sont 
identifiés en utilisant une méthode d’analyse inverse. La pose du rivet est modélisée sur le 
logiciel éléments finis Forge2005® en configuration 2D axisymétrique. Les simulations sont 
comparées à l’expérience, sur les coupes géométriques et les courbes force-déplacement. 
Elles montrent une bonne corrélation. De plus, l’importance de la prise en compte de 
l’endommagement dans ces simulations est prouvée. 
ABSTRACT. This paper deals with the numerical modelling of the self-piercing riveting process. 
The accuracy of the simulations depends directly on the choice of the mechanical behaviour 
model as well as the accuracy of materials parameters. We have chosen a damaged elasto-
plastic model. The ductile damage is taking into account through the Lemaitre damage 
model. The sheets and rivet material parameters, i.e. hardening and damage laws, have been 
identified using an inverse method. The joining process was simulated using the 2D 
axisymmetric version of the finite element software Forge2005. Simulations were compared 
to experiments on geometrical cuts and comparison of load-displacement curves, and shown 
good agreements. It is also shown that the use of damage in the numerical modelling of self-
piercing riveting is essential. 
MOTS-CLÉS : Assemblage par déformation, endommagement, éléments finis 
KEYWORDS: Joining by deformation, damage, finite element 



Les différentes étapes de la pose du rivetage auto-poinçonneur
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Identification en deux temps sur un essai de traction : AA5754-O



Configuration 2D initiale et courbes force-déplacement 

Géométries numérique et expérimentale, carte d’endommagement



Simulations de la tenue mécanique du point riveté
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